

Este periódico se publicará todos los días por la mañana, excepto los lunes y siguientes a festivos.

Director: Bernardo Fabregues y Síntes.

Redaccion y Administracion, calle del Norte n.º 1.
Horas de oficina para anuncios, de 9 a 1 mañana.

CORREO DE AYER.

MADRID 3 DE SETIEMBRE DE 1870.

Le Temps dice que segun noticias que tiene de Strasburgo, la nave de la catedral, la calle de Mesange, la iglesia de Santo Tomas con el mausoleo del mariscal de Sajonia, la alcaldía, la prefectura, el barrio de San Pedro y el de Saverne han quedado destruidos además de otros muchos edificios.

Créese que sea considerable el número de las personas que hayan perecido.

Adelantado debe estar el reanudamiento de relaciones con Méjico cuando se habla ya de la persona destinada a representar a nuestro pais cerca de aquella republica. Segun parece, el Sr. Balaguer, a quien se ofreció este puesto, no se halla propicio a aceptarle.

Despues de las sombrías intenciones que los periódicos de Lisboa atribuian al mariscal duque de Saldanha, pocas cosas hay mas cómicas que el desenlace de la situacion revolucionaria creada por el anciano general. Apoderado del mando por la fuerza, en cuatro meses de dictadura no le ha sido posible completar su ministerio y ha bastado que el rey le haya pedido su dimision para que toda su influencia se desvanezca como el humo, si bien se le reserva el pingüe retiro de la embajada de Londres. Veremos si el nuevo ministerio, compuesto de personas que disfrutab de simpatías en el pais, logra formar una administracion estable. Por de pronto la caída de Saldanha ha sido saludada con un alza de 2 por 100 en los fondos públicos.

Los alcaldes de Paris han dirigido al ministro del Interior la siguiente carta:

Señor ministro:

Habeis anunciado en el Cuerpo legislativo que el enemigo marchaba sobre Paris.

Los ciudadanos de nuestros distritos estan prontos a todos los sacrificios.

Recibirán al enemigo con calma y resolucion.

Los habitantes de Paris probarán al mundo entero que Francia es siempre la gran nacion.

Que venga el enemigo; le esperamos con las armas en la mano.

Los alcaldes de Paris estaran en las primeras filas de los defensores de la patria.—(Siguen las firmas.)

La escuadra inglesa que estaba en las aguas de Vigo salió anoche, dirigiéndose 13 buques al Norte y 2 al Sur.

Hoy se espera en Madrid al Regente con toda su familia.

El obispo de Vizeu ha tenido una acogida fastuosa al entrar en Lisboa. Dice un periódico que le

esperaban en la estacion mas de dos mil personas, victoreando calurosamente al rey.

Inmediatamente que llegó a su habitacion, en donde le esperaban algunos ministros, se reunió el gabinete para celebrar consejo.

La Discusion dice que es absurdo pensar que los republicanos traten de imitar a los carlistas.

Una carta dirigida desde Madrid al Diario de Barcelona, hace estas graves indicaciones sobre el último movimiento carlista:

«Sabido que los carlistas cuentan con prosélitos en Valencia, Aragon, Cataluña y la Mancha, no deja de causar sorpresa que en ninguna de estas partes se hayan presentado facciones. Esto lo esplican los mismos carlistas, diciendo que los que dirigen el movimiento han dado órdenes para que en ningún punto se subleven sin recibir aviso de Madrid. Dicen tambien los carlistas que contaban con cinco batallones, los cuales no se han sublevado como ellos creian, y que esto es un grave acontecimiento para sus planes.

A juzgar por uno de los despachos que se han fijado hoy en la tablilla del Congreso, no se ha confirmado la noticia de que el general Steinmetz hubiera sido separado, pues él ha dirigido el último ataque contra las tropas de Bazaine.

Las pérdidas de estos combates no han sido menores que las de las batallas del 14, 16 y 18, y ya esperamos que estos encuentros no cesarán mientras a las tropas de los mariscales Bazaine y MacMahon quede alguna esperanza de incorporarse.

Hoy no ha circulado noticia alguna sobre nuevas partidas carlistas. Unicamente se sabe que las existentes no aumentaban.

Ha llegado a Cádiz, procedente de Africa, con 540.000 pesetas de los productos de aduanas de Marruecos, el vapor de la marina de guerra Colon.

Como una prueba de que la guerra va tomando el horrible carácter de una guerra de razas, citaremos testualmente las palabras de la Gaceta de Ausburgo. Dice:

«¿Qué se levante la raza germánica! ¿Qué se humille la raza latina! Este y no otro es el objeto de la guerra.»

La emperatriz Eugenia se ha negado de nuevo a ir a Tours ó a Lyon, aunque se la habia dicho que el cuerpo diplomático, una vez sitiado Paris, tendria que abandonarlo para estar en comunicacion con sus gobiernos.

Está en vias de formarse un nuevo cuerpo de voluntarios, que llevará el nombre de Guerrillas de Paris. Estos voluntarios llevarán una americana azul claro, pantalon negro con franja encarnada y sombrero calabrés de fieltro, adornado con una pluma.

Leemos en una carta de París:

«Segun los datos oficiales, el llamamiento de los veteranos solteros ha producido 150,000 hombres. La guardia movilizada ha dado 148,000 infantes y 18,000 artilleros. El conjunto hoy de las fuerzas de Francia es de 1.200,000 hombres. Lo que faltan son grandes generales. Tambien la caballeria alemana es muy superior a la francesa y la artilleria alcanza mas.»

Todas las correspondencias que se reciben de Londres espresan la confianza que allí reina de que la guerra no se prolongará mucho tiempo, merced a la intervencion de las potencias neutrales, que solo aguardan un momento oportuno para ejercerla. A esta circunstancia se atribuye la firmeza de los fondos ingleses y la animacion que reina en las transacciones; pero los hombres previsores principian a temer que la paz no esté tan próxima como la generalidad supone, y a poco que este recelo se propague, sus efectos serán bien poco satisfactorios.

Al mismo tiempo se ha generalizado la creencia de que Inglaterra no está preparada para intervenir activamente en la contienda, y que si a ello le obligan las circunstancias, va a encontrarse en un grave compromiso.

Resulta ahora, dice el corresponsal de uno de nuestras colegas, que despues de tantos años de preparaciones y armamentos, despues de haber destinado 1.500 millones de reales anuales al presupuesto de Guerra y Marina, ni hay efectivo de hombres, ni que contar sobre los instrumentos de agresion tan decantados. Si hoy se vieran forzados los ingleses a proteger materialmente a la Bélgica, la Dinamarca ó la Holanda, lo que no es improbable, vistos los aires de la Prusia, ó bien si la Rusia con su intervencion resucitase la cuestion de Oriente, habia de verse en gran apuro la Inglaterra.

Parece que los cañones «Amstrong» tan ponderados en las columnas de los periódicos, resultan muy inferiores a los que usan las grandes potencias continentales, y hay, por lo tanto, que refundirlos. La Gran Bretaña cuenta, es cierto, con los insospugnables baluartes de sus costas; pero como nadie ha de ir por ahora a atacarla, semejante ventaja no le dá ningún género de superioridad.

El Pais dedica uno de sus artículos a examinar la situacion de la escuadra francesa del Baltico, cuya inaccion ante los puertos fortificados alemanes es objeto de censuras que el colega cree injustificadas. Los franceses no pueden pelear en el mar con los prusianos, pues estos carecen de buques que oponerles: la armada imperial tiene, por lo tanto, que concretarse al bloqueo de las costas, servicio monótono y pesado, pero que causa al enemigo pérdidas enormes aniquilando su comercio.

Para intentar operaciones militares importantes con probabilidades de buen éxito, la escuadra necesitaria tropas de desembarco que no tiene: intentar el ataque de fortificaciones casi inexpugnables,

seria esponerse á un descalabro posible sin esperanzas de compensacion; seria una locura, dice el «Pais», y bástale á la Francia que sus mariscales pasen ahora, tal vez injustamente, por torpes para pretender que sus almirantes pasen por locos.

ESTRANGERO.

París 1.º (á las dos de la tarde).—Mezieres 31.—Ayer hubo combates cerca del Mossa; los cuales se han renovado hoy.

Faltan detalles sobre los resultados definitivos.

El mariscal Mac-Mahon, apoyado en las fortalezas de Mezieres y Sedan, puede todavía retirarse á una ú otra de estas plazas.

Las fuerzas prusianas que eran muy numerosas, han obligado á nuestros generales á guardar prudencia.

No se han alejado, pues, de las plazas fuertes á fin de gastar las fuerzas del enemigo.

Ayer cerca de la fortaleza de Longwy, los gendarmes y carabineros batieron una fuerza de caballería prusiana compuesta de 500 hombres, de los cuales 50 quedaron muertos.

El resto de la caballería prusiana se refugió en el Luxemburgo violando la neutralidad de este ducado.

Bruselas 31 (á las diez y cincuenta de la mañana; recibido el 1.º de setiembre á las cinco de la tarde.—Via Cabo—El mariscal Bazaine continúa cercado.

Los alemanes procuran establecer sus campamentos lo más lejos posible de los campos de batalla, por temor á las emanaciones que ya han producido algunas víctimas.

El emperador se encuentra en Carignan, y el príncipe imperial en Vesnes.

Berlín 31.—La vanguardia del duodécimo cuerpo de ejército ha sostenido hoy por la tarde un combate victorioso cerca de Nonarte, con las tropas francesas del quinto cuerpo de ejército.

El camino de hierro entre Thionville y París ha sido destruido por los nuestros en dos puntos distintos entre Thionville y Mezieres.

Londres 31 de agosto.—Se dice que el emperador está muy enfermo en Arignan.

Conviene las personas inteligentes en que Mac-Mahon se encuentra muy apurado.

París se encuentra al abrigo de una defección.

La prensa inglesa reconoce el derecho de Alemania de anexionarse la Alsacia y la Lorena.

CRÓNICA LOCAL.

A los remeros, barquilleros, pescadores y aficionados á las fiestas marítimas, recomendamos la lectura del siguiente aviso.

GRAN REGATA.

El Exmo. Sr. Contra-almirante de la Escuadra del Mediterráneo, Señores Comandantes, Oficiales y Guardias Marinas de la misma, deseosos de contribuir al mayor esplendor de la festividad del día 8 del corriente «La Natividad de Nuestra Señora» al propio tiempo que procurar levantar el abatido espíritu marítimo de los naturales de esta isla, que desde tiempos remotos se han distinguido por su honradez y buena aptitud marinera han decidido señalar algunos premios que serán adjudicados á las favorecidas embarcaciones

que los merezcan y para cuyo acto la comisión nombrada al efecto presenta el siguiente programa.

Artículo 1.º—Se invita á todos los dueños de embarcaciones de pesca; tráfico interior; de recreo; y pertenecientes á los distintos ramos del Estado, en fin, sin escepcion alguna, á todos los que deseen ó aspiran á los premios que se marcarán.

Artículo 2.º—La regata dará principio á las cinco horas de la tarde del citado día 8; empezará en el sitio conocido por la punta y terminará en el nombrado Paseo Nuevo; todas las embarcaciones que quieran tomar parte en ella, tendrán precisamente que encontrarse en el primer punto citado con media hora de anticipacion.

Artículo 3.º—Esta regata se dividirá en tres partes. En la primera no podrán luchar sino las embarcaciones que boguen cuando mas ocho remos, y á la que gane se le adjudicará el premio de cuarenta pesetas.—En la segunda, hasta las de doce remos, siendo el premio de esta sesenta pesetas, y en la tercera, podrán tomar parte todas las embarcaciones, cualquiera que sea su número de remos, y el premio será el de ochenta pesetas.

Artículo 4.º—Toda embarcacion que estorbe ó embarace la libre marcha de las otras, será espulsada del regateo sin opcion á ningun premio.

Artículo 5.º—Toda cuestion que surgiere acerca de estas regatas, la dirimirá la comisión, y su fallo no tendria apelacion en cuanto se refiere á la adjudicacion de premios.

Artículo 6.º—Al principio y fin destinado para la regata, habrá una seccion de la comisión, con el fin de ordenar las embarcaciones, marcar el momento en que deban arrancar, que será un disparo de carabina y decidir á quien correspondan los premios.

Mahon á seis de Setiembre de mil ochocientos setenta.—El Presidente de la Comisión, J. Cardona y Netto.

Ayer corria como válida la voz de que el vapor *Menorca*, á su regreso de Barcelona, el juéves, hará cuarentena. Añadiase además que á los vapores mallorquines á su llegada á Palma, procedentes de aquel punto, ya se les comunicaba, y que se haria venir á este Lazareto, en la parte súcia (Cala Taulera), al vapor catalán *Maria* para su necesario espurgo.

Estas noticias tienen su origen sobre los rumores esparcidos en Barcelona por haberse presentado estos últimos dias en la Barceloneta algunas enfermedades de carácter sospechoso, debidas, segun se cree, á las emanaciones pestilentes de la cloaca que desagua frente los primeros almacenes del andén de aquel puerto.

CULTO CATOLICO.

Santo de hoy.

San Anastasio mártir y Santa Regina vírgen y mártir.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á la Virgen de los Angeles.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

Entrados á libre plática el día 5.

De Portsmouth en 30 dias, corbeta de guerra esp. Trinidad, su comandante el capitán de fragata D. Manuel Pasquin y de Juan, con 141 plazas y 5 cañones.

Id. el 6.

De Argel y Palma en 2 dias del primer punto y 13 horas del último, vapor correo esp. Mahonés, de 87 ts., cap. D. Agustín Galens, con 18 trip., 24 pas. de Argel, 30 de Palma, la correspondencia pública y varios efectos.—Consignado á don Juan Tallavull.

Despachados el día 6.

Para Alcudia laud esp. Santa Ana, de 28 ts., pat. Gabriel Alemany, con 5 trip., 1 pas. y lastro.

Para Palma pailebot esp. Caballo, de 28 ts., patron Francisco Sitje, con 5 trip., sal y efectos.

OBSERVACIONES METEOROLOGICAS.

Dias.	Barómetro a las 7 horas m.	Termómetro centigrado.		Higrómetro a las 9 mañana	Pluviómetro en milímetros.	Serenidad media	Vientos á las 9 h. mañana.	Fuerza sobre un metro cuadrado en kil.
		Max.	Min.					
4	764.5	27.5	22.	81			8 s. flojo.	2.
5	764.8	28.5	22.8	79			8 s. »	2.

AFECCIONES ASTRONOMICAS.

SOL.—Sale á las 5 h. y 32 ms.—Pónese á las 6 h. y 24 ms.

LUNA.—Sale á las 5 h. y 3 ms. de la T.—Pónese á las 2 h. y 36 ms. de la M.

BOLETIN DE ANUNCIOS.

Agencia del Banco de España para la recaudacion de Contribuciones de Menorca.

El día 15 del actual queda definitivamente cerrada la recaudacion por ambas matrículas segun previene la ley de 3 de diciembre último, y los contribuyentes cuyas cuotas no hubiesen sido satisfechas en el indicado día, se pasará relacion de ellos á esta Administración Depositaria de Rentas para que se espidan las papeletas de apremios que marca el artículo 18 de la citada ley.

Lo que se anuncia á los Sres. contribuyentes que aun no se han presentado á pagar el trimestre actual, para que eviten el ser comprendidos en la relacion de morosos que se indica y puedan percibir íntegra la bonificacion mandada hacer á los contribuyentes por ambas matrículas de lo pagado de mas en el año anterior. Mahon 5 de setiembre de 1870.—Rafael Lassaletta.

SIRVIENTA.

Se necesita una en la calle Nueva n.º 10.

Máquina para picar carne de cerdo.

En la calle de Gracia n.º 10 hay una para vender de doble cilindro que se cederá por menos de la mitad de su verdadero precio. En dos horas trabaja la carne de un cerdo de diez y seis arrobas. 8

ALMONEDA.

Se abrirá hoy en la calle de San Fernando n.º 47, del mobiliario de una casa; entre ellos hay armarios roperos, y de loza, como asimismo un piano para principiante, sumamente barato. 1

Mahon, 1870.—Tip. de Fábregues hermanos.